

EL SIGLO FUTURO

DIARIO CATOLICO



MADRID

Lunes 29 de septiembre de 1924

Redacción y Administración
CLAVEL, 11, PRINCIPAL

Apartado de Correos núm. 113

TELEFONO NUM. 28-94 M.

2.ª época-Año XVII-N.º 5344

FUNDADO EN 1875

Partidos y crisis

Plausible es el afán que se pone en procurar y defender a todo trance la unión en el Ejército.

Aun el viejo régimen, esencialmente divisor y disolvente, la procuraba, amparándola contra toda ocasión de disidencia en sus propias luchas políticas. Pero en las presentes circunstancias la unión del Ejército se procura por dos razones especialísimas: en razón del problema de Marruecos y en razón de la Dictadura.

Es evidente que si una sombra siquiera de división y de partidos menores base la unión militar, habríamos de desistir de toda empresa en Marruecos.

Y siendo el Ejército quien ha de ejercer la Dictadura, no es menos evidente que si esa unión se rompiera y volviéramos a los partidos y a las crisis aun dentro del Ejército, la Dictadura habría fracasado miserablemente, sin posibilidad alguna de ser salvada por la misma lepra de partidos y crisis de la vieja gente.

El convencimiento de todo esto empuja a repulsar a todo trance toda idea de crisis y partidos dentro del Ejército y a procurar su unión.

Pues si tan convencidos estamos de que con partidos y crisis es imposible gobernar, ¿cómo entender que en el propio Estatuto municipal se abra oficialmente la entrada a los partidos, dándoseles puestos en los Municipios?

En los Municipios, donde menos falta hacen y donde más estragos causaron.

Se abre la entrada a los partidos en el Estatuto municipal, sin distinción alguna entre partidos ya formados o partidos que pudieran formarse según nuevas normas. Bien es verdad que no hace falta distinguir, porque los partidos, sólo por ser partidos, son división, y por algo ni a la usanza antigua ni a ninguna futura posible usanza, se quieren dentro del Ejército, especialmente a la hora en que el Ejército gobierna.

Lo peor es que esos partidos que el Estatuto municipal se adelanta a reconocer oficialmente, parecen a modo de fianzas de que, sin duda, en las Diputaciones, y en los Ministerios, y en toda la política de los políticos que sucedan al Directorio, tendremos partidos y crisis, y volveremos a la zambombia de antes.

Nosotros discurriríamos de este modo: si yo, teniendo en las manos la plenitud de los poderes que me da la Dictadura, no podría gobernar con un régimen de partidos y de crisis, y por ello los evito a mi lado mientras gobierno, menos podrán gobernar con ese barullo otros gobernantes con menos poderes que yo. Debo hacer cuanto pueda por quitar ese estorbo a mis sucesores, y que, para bien de la Patria, gobierne la representación genuina de los intereses morales y materiales del pueblo, tan haré ya y tan explotado por los partidos.

FABIO

DE ROMA

Circular del Cardenal Gasparri al Clero italiano

ROMA 27.—Es exacta la noticia publicada por algunos periódicos respecto a una circular reservada enviada por el Cardenal Gasparri al episcopado italiano, respecto al Clero y la política.

El documento es muy corto, pues ocupa solamente una cara del papel en que ordinariamente se imprimen estas circulares reservadas. El Cardenal secretario del Estado comienza recordando al Clero que el Cardenal Laurienti, prefecto de la Congregación de Religiosos, envió al Clero secular y regular con ocasión de las últimas elecciones, y en la que se invitaba a todos los sacerdotes a mantenerse fuera y por encima de todos los partidos políticos. Pide a los Obispos y al Clero la observancia de las normas señaladas entonces por la Congregación de Religiosos, y les invita a tener gran prudencia, haciendo notar los daños que una conducta distinta de ésta podría ocasionar a la Iglesia.

Por último, se refiere al último discurso pronunciado por el Pontífice, y ordena a los Obispos que se atengan a aquellos preceptos que deberán ser seguidos tanto por el Clero secular como regular. Por consiguiente, los Obispos y el Clero no deberán ocuparse de política.

El M. R. P. General de la Compañía de Jesús

El sábado por la noche y procedente de Granada llegó en el rápido de Andalucía el muy reverendo Padre Wladimir Ledochowsky, General de la Compañía de Jesús, acompañado del asis-

to de España reverendo Padre Barrachina y del reverendo Padre Macías, socio del reverendo Padre Provincial de la provincia de Toledo.

Ayer durante todo el día recibí numerosas visitas de significadas personas, entre ellas, la del reverendísimo Prelado de la Diócesis, doctor Eijo, y la de nuestro director, don Manuel Senante. Hoy por la mañana acompañado del citado Padre Barrachina y en el rápido de Barcelona, marché directamente a la ciudad condal, donde embarcaré con rumbo a Roma.

A la estación fueron a despedirle además de nuestro ilustrísimo señor Obispo, los reverendos Padres Provincial de Toledo y su socio y los superiores de las diversas casas que la Compañía tiene en esta capital, además de otras varias personas adividas a la Orden.

Dada la premura con que el Padre General tiene que regresar a Roma, donde le reclaman importantes ocupaciones, se ha visto en la necesidad de suspender la proyectada visita a la casa de Gandía y sólo irá antes de embarcar a la Casa de Tercera Probación que hay instalada en Manresa.

Semana y Congreso Ascéticos en Valladolid

(Desde el 23 al 30 del próximo octubre)

Se trata de conmemorar dignamente el tercer centenario del tránsito a mejor vida del venerable Padre Luis de la Puente, y para esto se ha ideado celebrar en Valladolid, su país natal, una Semana y Congreso Ascético.

Constará la Semana de siete conferencias históricas sobre las diversas tendencias de la mística y ascética española, a cargo de los más famosos especialistas, y de conferencias prácticas para señoras, sacerdotes, seminaristas, caballeros y niños, en distintas iglesias, los días 24, 25, 26 y 27.

El Congreso se dividirá en cuatro secciones, que versarán sobre la aplicación de la ascética a seminaristas, jóvenes, caballeros y señoras, estudiando los medios prácticos para su recta dirección espiritual, y se reunirán en distintos locales los días 27, 28 y 29 para discutir las Memorias presentadas, cuya admisión dura hasta el 4 de octubre.

Las solennidades de inauguración y clausura tendrán lugar los días 23 y 30, respectivamente. Durante toda la semana podrá visitarse la exposición de libros, imágenes, objetos y recuerdos del venerable Padre Luis de la Puente, en cuya casa natal se fijará una lápida que se dedica al excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Su Santidad el Papa ha concedido indulgencia plenaria a los que concurren a la bendición que dará el último día el excelentísimo señor Arzobispo, y a los señores Capitulares, dispensa de residencia mientras asistan a los actos referidos.

Las Compañías de Ferrocarriles de España expedirán a los congresistas que presenten la tarjeta de inscripción billetes con las grandes rebajas de la tarifa gran velocidad, número 103. Las diversas clases de socios son: Natos, los reverendísimos Prelados y muy reverendos Padres Provinciales de las Ordenes religiosas.

Protectores, Cabildos, Universidades, Centros de cultura, Comunidades religiosas, Autoridades y cuantos contribuyan con cien pesetas, que es la cuota fijada para esta clase.

Activos, quienes contribuyan con diez pesetas; y Acreditados, todos los que sufragan cinco pesetas.

La inscripción fuera de Valladolid dura hasta el 15 de octubre, en las Secretarías de cámara de los reverendísimos Prelados y en las casas de religiosos, y para mayor facilidad deberán todos comunicar sus listas y cuotas a los delegados diocesanos recientemente nombrados.

En Valladolid se admiten inscripciones hasta el 20 de octubre, así en los Centros arriba mencionados como en el domicilio de los secretarios de la Semana y Congreso, don José Zurita (Satanilla, 9 y 11) y don Daniel Lorente (Plaza de San Miguel, 8).

Delegado diocesano en Madrid, el reverendo Padre Francisco Naval, misionero del Corazón de María, Buen Suceso, 48. Apartado 8.002, Madrid (8).

Las personas espirituales, formadas en las "Meditaciones" y demás libros ascéticos del venerable Padre La Puente, contribuirán, sin duda, en gran número a este Congreso.

TODA LA CORRESPONDENCIA QUE SE ENVIÉ A LA DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION DE "EL SIGLO FUTURO", DEBE DIRIGIRSE AL APARTADO 113, MADRID

LA MASONERIA

De cómo estalló la revolución en Bilbao y cómo fué reprimida

Centenares de obreros fueron ametrallados en nuestras calles y los restantes se pudren en los presidios de Africa

Párrafos de «interesante-estudio» de la situación de España hecho por el Boletín masónico

Para que nuestros lectores sepan cómo nos tratan algunos en el extranjero y las patrañas tan enormes que se propan, copiamos a continuación el escrito que, con los títulos que anteceden, publica «La Gaceta del Norte».

«Un querido amigo nuestro, residente actualmente en Nueva York, nos envía el más divertido recorte de periódico que hemos leído en nuestra vida. Es un estudio de la situación actual en España, publicado en el número 782 del órgano oficial de la Masonería de rito escocés, un inmundito Boletín que sirve de pasto quincenal a la secta. El bárbaro que redacta el estudio da al artículo un tono de seriedad desconcertante. Se dice bien enterado de nuestras costumbres y afirma, y esto es lo más grave, que los datos en que funda su elaboración te han sido facilitados por hermanos españoles, al corriente de los gravísimos acontecimientos que va a ver el lector y alguno de los cuales nos toca muy de cerca.

Nuestro amigo, en la carta que acompaña al recorte, nos dice con fina sorna: «¡Ahí va eso!... ¡Para que se enteren ustedes de lo que pasa en Bilbao!»

Vamos a traducir para que los lectores de «La Gaceta del Norte» se perciban de los vultuos que toman las campañas de difamación y la facilidad con que, gracias a la libertad de poder escribir todo lo que se le ocurra al primer hotentote, se puede llegar a engañar a las gentes. Nuestra traducción va a limitarse a algunos párrafos, ya que el estudio entero, aunque vale la pena, es desmesuradamente grande y... profundo.

Empieza así.

«Considero necesario que los lectores del Boletín conozcan la verdadera situación de España, ya que nuestros grandes diarios ocultan cuidadosamente los graves acontecimientos que se están desarrollando en aquel pueblo, víctima de la más terrible tiranía conocida por país alguno de Europa.»

Y como el hermano lo considera necesario, comienza el relato de una interminable serie de acontecimientos. Escogamos algunas perlas.

«En Cataluña — escribe — ha llegado la persecución de los hombres amantes de la Libertad a límites increíbles. Rara es la noche que Barcelona no presencia el paso de la triste caravana de los soldados que conducen a los ciudadanos que, al amanecer, han de ser fusilados. Los obreros han declarado, como protesta, la huelga general y en los muelles se pudren las mercancías. Hace

Tópicos y absurdos (?)

Loado sea Dios, que nos tiene prevenidos con favor especial contra las abagrazas, zalemas y argucias no mal pergeñadas por los sutiles periodistas de la Prensa liberal. Si así no fuera ¡cuántas veces hubiéramos caído en la red de sofismas que a diario teje! Y decimos sofismas, por eufemismo, por resistencias a la pluma a escribir las palabras duras de embuste, falsedad, inexactitud y mentira, poco apartamentarias, al decir de algunos, y no muy caritativas, que dicen otros. Pero si hemos de estar a bien con nuestra conciencia, si se ha de obedecer al dictado del deber, nosotros, que nada tenemos que ver con los respetos humanos, y mucho con el respeto a la verdad, y hace además cincuenta años que la venimos defendiendo sin desmayo, teniendo por adversarios a gentes de todo matiz y de todos los colores, desde el rojo rabioso hasta el pardo, grisáceo o indefinido, y periódicos de toda laya, desde los que escriben con guante hasta los que parecen mojar su pluma en las fangosazas y pestilentes aguas de un lago infernal; nosotros, que recibimos nuevos alientos y vida nueva cada vez que se predice y se anuncia nuestra desaparición de entre los vivientes, porque la divina Providencia con su poderosa mano nos sostiene, como si quisiera demostrar al mundo entero cuánto le complace nuestra obra y cuánto le agrada nuestro tesón en la lucha; nosotros... estamos dispuestos a defender toda buena doctrina, combatir contra el error, desmenuzando toda la hipocresía y oponernos a cualquier empresa, cuyo interés sea bastardo y

ritativos, ni transigentes necios, sino caritativamente crueles e intolerantes.

Equivocados andan muchos hombres graves, arrastrándose noblemente (!) en el ancho cauce por donde corre la ya vieja teoría modernista del respeto a las ideas, a las opiniones, a las máximas de cualquiera que las invente o las propugne, por ser regla de gran prudencia el mutuo respeto. Siglo es de la falta de mentalidad de la época presente, en la cual reina triste confusión, por personalizar y materializar lo que no está sujeto a variación ni mudanza, y deducir, de la igualdad de todos los hombres en lo que necesariamente son iguales, la igualdad de derechos para todas las personas, los estados y las acciones, sean buenas o malas, y de sus opiniones y escuetas, aunque profesen el error y pretendan equipararlo a la verdad. Esos hombres tan graves, tan sabios, tan prudentes, se suben a lo alto de la tribuna en el periódico, en el libro, en la academia y en la cátedra... y da últimos orígenes desbarbar, disparatar, filosofar (?), unas veces sobre materias de moral y ética, otras sobre política o teología, y siempre con entonación y procedimiento pedagógicos, como quien se constituye a sí mismo en maestro de las multitudes. Porque, es claro, el hallazgo de un sistema nuevo, o de un pensamiento original (hasta cierto punto), impone la obligación de abrir cátedra, para divulgar la novedad y la originalidad; pues sería un cargo de conciencia, una defraudación a la humanidad, enterrar los talentos y no negociar con ellos el bien universal... Y el renombre, y la fama, y los honores y el provecho del conspicio, sin único y exclusivo que se ha propuesto, diríamos nosotros, si nos dejáramos pensar mal, lo menos mal posible; porque, si se propusieran corromper la sociedad, sería peor.

Repetidas e infinitas gracias sean a Dios dadas, porque nos ha permitido habitar en este Sión, al lado del Arca santa de la Iglesia católica, donde todo es claridad, merced a la cual podemos distinguir las tenebrosidades del abismo del error, en cuyos antros vive la gusanera hirviente de la Prensa liberal, masónica y judaica, y a cuyo borde ensombrecido se asoma imprudente esa otra Prensa gris, que en ocasiones con ella simpatiza. «Qui amat periculum, in eo peribit.» La higiene más elemental demanda — creemos en el influjo recíproco psico-fisiológico — lavarnos las manos al salir de la Redacción, después de tanta negrura como han revuelto los dedos entre las hojas diurnas.

Abarrotadas de tópicos y absurdos: GUIMEL

«El Clero — dice — y las Ordenes religiosas son las verdaderas organizaciones de estas matanzas y desdichas. Obedeciendo mandatos de Roma quieren acabar con los hombres que en la desgraciada nación aspiran en tantos años de lucha a sacudir el yugo de la Iglesia católica y son los apóstoles del Librepensamiento y del Progreso.»

«Tiene razón! Uno de los que con más furia manijaba las ametralladoras el día inolvidable de la sangrienta represión del movimiento revolucionario, que tuvimos el honor de organizar en Bilbao, era el cristiano de San Nicolás. Le vimos muy bien.

Y hasta la próxima, lector amigo, que será pronto. Porque, como decía muy bien nuestro ilustre corresponsal en Dinamarca en su última crónica, estamos otra vez de moda en el mundo.

«¿Qué le hemos de hacer! De todos modos nos explicamos muy bien por qué los fascistas se están dedicando, con plausible tenacidad, a no dejar Logia sana. ¡Habrá que ver qué estudio de la situación de Italia harán esos Boletines masónico-democráticos!»

«Contrario a los sacratísimos intereses de la Religión y de la Patria. Intolerantes y crueles se nos llama, y no hacemos caso; ¿por qué será? De cuántos así nos motejan ni uno siquiera lo dice con sinceridad; porque no puede creer nadie que quien dice la verdad haga injuria a quien la sabe y no la confiesa, ni al que no la sabe y la aprende. La verdad es luz y es bien; y la luz no puede ofender a la inteligencia; ni la bondad al corazón. Es EL SIGLO FUTURO — y si no lo fuera renegaríamos de él — candelabro de dos brazos, en cuyo diestra luzen las verdades sobrenaturales de todo el dogma católico, y en su izquierda brillan las naturales disciplinas, siempre en armonía y unidad con las divinas, en tal guisa que la Fe sirva de norma y guía a la razón, y la razón se muestre obsequiosa con la doctrina revelada. Y si ante estos fulgores hay fotofobia de buhos, topes y murciélagos, insensato será quien condene y maldiga el foco que molesta a los ciegos más o menos voluntarios e inconscientes. Nada de más hace quien en esta católica España sirve a Dios como quiere ser servido, y sirve a la Patria como Dios manda servir.»

Intolerancia no es la rectitud, rigidez y firmeza en sustentar los principios ciertos de las ciencias divinas y humanas, como no lo es negarse a pactar con el enemigo manso y fiado, o a establecer con él vergonzosas treguas. Crueldad es, y caridad engañosa, guiar silencio ante el error, contemporizar con el que lo defiende y propala, o, por miramientos personales y mundanos, olvidar el CLAMOR DE LOS CESSES, para tener que arrepentirse algún día, cuando ya tarde es digna: ¡VAE MIHI, QUIA TACHI! Por eso no podemos ser neciamente ca-

«Don José Giner En Barcelona, adonde se había trasladado por causa de su enfermedad, ha fallecido recientemente don José Giner, sacerdote muy ejemplar de la Diócesis de Teruel, en cuya capital ejerció durante muchos años con gran celo su sagrado ministerio.

A su respetable familia, en especial a su sobrino don José Giner, catedrático del Instituto oficial de segunda enseñanza, y diputado provincial de Teruel, hacemos presente nuestro sentimiento por la pena que le aflige y suplicamos a nuestros lectores piñan a Dios Nuestro Señor por el alma del finado.

¡Descanse en paz!

«Junta Delegada del Real Patronato Eclesiástico Han sido remitidas al Ministerio de Gracia y Justicia, para que las eleve a Su Majestad el Rey, las propuestas de provisión de cargos eclesiásticos, acordadas en las reuniones que, bajo la presidencia del eminentísimo señor Cardenal Primado, celebró la Junta el día 16 del actual.

Según noticias, que tenemos por ciertos, ocupan los primeros lugares en dichas propuestas los señores siguientes: Para el Deánato de Tarragona, don Ramón Sausada, Arcipreste de la misma Catedral.

Para el Deánato de Mondoñedo, don Enrique Costas Márquez, Arcipreste de dicha Iglesia Catedral.

Para Arcediano de Lugo, don Teodoro Gallego, Chantre de la misma.

Para Canónigo de Badajoz, don José Montgat, de la Diócesis de Tortosa.

Para Beneficido de Badajoz, don Rafael Tejero. Párrafo de Nogales.

Para Beneficido de Cuenca, don Manuel J. Sanz Cano, Oficial de la Delegación de Capellanías de dicha diócesis.

Carta abierta

Señor don Francisco Santiago.

Muy señor mío: Puesto que es usted el inter-viv-vivador (!) de un gran inter-viv-vivado, como escriben hoy los escritores culti-hablantes y super-fero-líticos, imitando, hermoseando y enriqueciendo nuestro pobre idioma con afeites y adornos extranjeros... puesto que es usted, repite, el afortunado inter... ¡eso! del señor Vázquez Camarasa, algunos de cuyas sabias sentencias tuve el gusto de trasladar a las columnas de EL SIGLO FUTURO con fecha 13 del corriente, me creo en el caso de dirigirme a usted esta carta con ocasión de la consabida «entrevista».

La ley en un pliego suelto de «Vida femenina» que envolviendo dos barras de hierro vino a mis manos, y guardo y conservo como oro en paño. Lo merece.

«Sin duda para hacer resaltar el contraste, tuvo usted muy buen cuidado de concluir el prólogo laudatorio en honor del docto Magistral, con estas intencionadas y malignas palabras: «No es el señor Camarasa un retrógrado. Aunque joven, tiene gran experiencia de la vida: sus vastos conocimientos puestos al servicio de su sagrado ministerio, le han dado una perfecta visión de la realidad de las cosas. Ama el progreso y sin las estridencias de los que se llaman espíritus modernos, él lo es en la verdadera acepción de la palabra.» Oyendo a este hombre, nuestra imaginación evoca el recuerdo de aquellos célebres del reinado de Felipe II de que la Historia nos habla, y al comparar la misión de unos y otros, se afirma en nosotros aún más el criterio de que es el amor, la dulzura, la persuasión con que el señor Camarasa convence a su auditorio, lo que ofrece excelentes resultados, en lugar del odio, la dureza, la imposición por la fuerza empleada por aquellos para desterrar del mundo toda religión que no fuera la católica.»

«¡Hombre! ¡hombre! ¿Con que tendenciosillo y todo? ¿eh? Pone usted muy bien las banderillas al sesgo. ¿Con que esa gran figura de tanto relieve en el mundo eclesiástico, no es un retrógrado (y lo prueban sus vastos conocimientos), como la generalidad de los curas, sino una brillante y honrosísima excepción? ¿No es eso lo que usted insinúa en el ánimo de las lectoras de «Vida femenina»? ¿¿Lástima grande no haber sometido este interesante tema sobre el Clero retrógrado en general y sus excepciones en particular al sabio dictamen del Cura Camarasa en una segura entrevista de carácter inter-viv-vivado-gráfico-científico-moderno?»

Aún está usted a tiempo don Francisco... ¡Ande!... ¿Quiero? Tendríamos mucho gusto en leerla. La del feminismo nos ha metido en gana de saborear otras.

Pero por si no le petá mi proposición, permítame usted le diga con uno de nuestros más brillantes polemistas, nada retrógrado por cierto, que en nuestras Universidades tiene usted catedráticos Curas que ganaron su plaza en reducida oposición con valerosos competidores. En todas las aulas de ellas tiene usted estudiantes Curas, que en nada ceden a los mejores de sus condiscípulos. Tiene usted Curas excelentes abogados y Curas diestros periodistas... y hasta hemos tenido Curas elocuentes diputados: dígame el irremediable Cura Manterola haciendo empuñador a elocuentes tribunos y demostrando ante una multitud asombrada la fuerza y solidez de sus razones. Pero ¡qué quiere usted! Entre los liberales conservadores, los liberales demócratas y el señor Maura con su última ley electoral... y hasta el demonio que debió ayudarles, dieron al traste con los derechos de los clérigos a poder ser elegidos diputados. Sea porque les juzgasen demasiado retrógrados para el desempeño de estos cargos, y se recelaban de que llevaran a las Cortes, a la Provincia y al Ayuntamiento su obscenísimo retrógrado-epicural, sea... por lo que fuere, lo cierto es que todos, absolutamente todos, quedaron excluidos, al revés de lo que ocurre en todas las naciones libres... ¡Hay tantos modos de interpretar las libertades públicas!... ¡Y tan peregrinas maneras de entenderlas!»

Tiene usted, don Francisco, Curas literatos y poetas... hasta novelistas: Curas excelentes autores de comedias, como el Cura Calderón y el Cura Lope de Vega, príncipe del teatro español; Curas profundos matemáticos, y hasta Curas que dan nombre a inventos físicos y químicos, y contribuyen en adelantos de maquinaria como el mejor ingeniero industrial. Y si se dan paso a hojar la historia de la letra española de tres siglos y medio a esta parte, se le puede probar a usted, cuando guste, que la mayor parte de los autores

(1) Lo escribimos así para facilitar la pronunciación.